

2 El comisario Hahn felicita a la Comunitat por la ejecución de los programas europeos

4 La Generalitat reivindica en Bruselas la utilización inmediata de los fondos estructurales para el empleo

7 Dos iniciativas valencianas son galardonadas como mejores proyectos LIFE



El conseller Juan Carlos Moragues durante el Comité de Seguimiento del programa FEDER 2007-2013 en la Comunitat.

La Comunitat ha recibido más de 252 millones de euros de la UE en 2012 para financiar proyectos de inversión

El conseller de Hacienda y Administración Pública, **Juan Carlos Moragues**, participó el 18 de junio en la reunión del Comité del programa FEDER (Fondo europeo de Desarrollo Regional) de la Comunitat en el período 2007-2013, un encuentro al que asistieron representantes de la Comisión Europea, el Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas, y la propia Conselleria de Hacienda de la Generalitat.

El conseller destacó que la Comunitat ha recibido más de 252 millones de euros de la Unión Europea en 2012 para financiar proyectos de inversión y detalló datos de ejecución del Programa Operativo en la Comunitat, cuyo nivel de ejecución al cierre del año pasado supone un 64,9% sobre lo programado por la Comisión Europea, situándose por encima de la media nacional y pudiendo ejecutar

inversiones hasta el año 2015. Moragues señaló también que las acciones ejecutadas durante 2012 “han permitido que desde 2007 se hayan realizado inversiones cofinanciadas por la UE de más de 1.010 millones de euros”.

En este sentido, resaltó que la Generalitat destina más del 60% del programa operativo al desarrollo de la economía del conocimiento, I+D, sociedad de la información (TIC), así como a desarrollo e innovación empresarial.

Nuevo período operativo 2014-2020

- ▶ La Generalitat está trabajando intensamente para defender los intereses de la Comunitat en Bruselas y atraer financiación a proyectos innovadores en la región valenciana.
- ▶ La UE aprobará próximamente una cláusula de revisión para la recepción de fondos en el siguiente período y que se aplicará en 2016.
- ▶ Esta cláusula permitirá que España y la Comunitat se vean beneficiadas por una posible recepción de fondos adicionales, teniendo en cuenta la difícil situación por la que están atravesando algunas regiones como consecuencia de la crisis económica.
- ▶ A través de la cláusula, la Comisión revisará las asignaciones totales de las regiones en 2016, de acuerdo con datos del PIB más recientes.



El comisario Hahn felicita a la Comunitat Valenciana por la ejecución de los programas europeos

El comisario europeo de Política Regional, **Johannes Hahn**, ha felicitado al presidente de la Generalitat, **Alberto Fabra**, por el “satisfactorio” grado de aplicación de los programas europeos en la Comunitat Valenciana y reconoce las “considerables mejoras” en los sistemas de gestión y control realizadas desde 2010. Además, confirma que ha aceptado visitar la región “más adelante”, aunque todavía no hay fecha prevista.

Así lo afirma en una respuesta a la pregunta del eurodiputado socialista **Vicente Garcés** sobre las cuestiones tratadas en el encuentro mantenido entre Fabra y Hahn el pasado mes de mayo en Bruselas. En el texto, que data del 22 de agosto, el comisario responde al eurodiputado sobre el desbloqueo de 76,6 millones de euros de fondos FEDER a la Comunitat, tal y como anunció el jefe del Consell, y explica que este pago “estaba congelado temporalmente debido a la falta de crédito y se reanudó posteriormente cuando se dispuso de los créditos”.



El comisario europeo de Política Regional, Johannes Hahn.

Asimismo, se recuerda que en el encuentro el comisario trasladó a Fabra que el reparto de la responsabilidad entre los niveles central y regional “forma parte de las negociaciones con el Gobierno español respecto del período de programación 2014-2020 con el fin de simplificar y hacer más eficiente la gobernanza de la política de cohesión”.

Por otra parte, el reparto de la financiación de la UE entre las regiones españolas forma también parte de las negociaciones entre la Comisión y el Gobierno español. Hahn recuerda que en el nuevo marco financiero de la UE está prevista una revisión intermedia en 2016 con el fin de tener en cuenta “la difícil situación de los países afectados por la crisis”.

L'Alfàs del Pi se interesa por las opciones de financiación europea

El conseller Moragues se reúne con el alcalde y visita la empresa Energy Sistem en Finestrat

El conseller de Hacienda y Administración Pública, **Juan Carlos Moragues**, visitó a principios de junio L'Alfàs del Pi para mostrar las posibilidades y opciones de financiación de las que disponen los municipios valencianos a través de su participación en proyectos europeos. Moragues trasladó al alcalde de L'Alfàs, **Vicente Arquer**, las actividades de fomento del empleo y del desarrollo y proyectos de tipología mediambiental, que son los que priorizará la Unión Europea en el próximo Programa Operativo para 2014-2020.

La visita se enmarca en las actividades del Consell para informar de la existencia de los fondos y de los proyectos susceptibles de lograr financiación “



De izquierda a derecha: el ex delegado del Consell en Alicante, Juan de Dios Navarro; el director general de Proyectos y Fondos Europeos, Juan Viesca; el conseller Juan Carlos Moragues; y el alcalde Vicente Arquer.

Visita a Energy Sistem

El conseller visitó las instalaciones de la empresa Energy Sistem en Finestrat, que responde al tipo de proyecto de innovación tecnológica por la que apuesta la Unión Europea.

Es una compañía valenciana que da empleo directamente a más de doce

personas y que exporta a sesenta países. Moragues señaló que “Energy Sistem es un ejemplo de empresas valencianas innovadoras y con presencia internacional y la innovación tecnológica es una apuesta segura por la riqueza, el crecimiento y el empleo en la Comunitat Valenciana”.

Elche se adhiere a un proyecto piloto de innovación social dirigido a personas con movilidad reducida

La ciudad de Elche participará en la iniciativa europea Cap4access, un proyecto piloto dirigido a personas con movilidad reducida que contribuirá a mejorar la accesibilidad del municipio y a eliminar barreras arquitectónicas. El presupuesto del proyecto asciende a 9 millones de euros y, además de en la localidad ilicitana, se pondrá en marcha en las ciudades europeas de Londres, Viena y Heidelberg. El objetivo inicial es que las personas con movilidad reducida puedan detectar y evaluar lugares de su entorno para hacerlos más accesibles.

El conseller de Hacienda y Administración Pública, **Juan Carlos Moragues**, destacó que gracias a los fondos europeos “la Comunitat puede participar en este tipo de proyectos en el ámbito local, además de desarrollar iniciativas que generan riqueza y bienestar en los ciudadanos”.

Moragues se pronunció de este modo durante el encuentro mantenido a finales de julio con la alcaldesa de Elche, **Mercedes Alonso**, en el que ambos suscribieron una declaración de intenciones para desarrollar esta iniciativa europea en la ciudad ilicitana.

Asimismo, esta visita se enmarca en las actividades del Consell para informar de la existencia de los fondos y de los proyectos susceptibles de lograr financiación; “nos ponemos a disposición de ayuntamientos y empresarios de la Comunitat para canalizar las peticiones de ayudas a través de nuestra Dirección General de Proyectos y Fon-

dos Europeos”, señaló Moragues. Por su parte, Mercedes Alonso se interesó por las oportunidades de financiación que ofrecen los fondos europeos para poner en marcha otros proyectos en la localidad, así como por el próximo Programa Operativo 2014-2020, que será aprobado en breve.

Iniciativa piloto Cap4access

- ▶ El proyecto Cap4access ofrece a las personas con problemas de movilidad una herramienta informática en la que puedan planificar rutas y disponer de la información necesaria a la hora de planear actividades.
- ▶ Supone un paso hacia la concienciación de los ciudadanos en general en cuanto al perjuicio que representan las barreras arquitectónicas, dado que son un obstáculo para el desarrollo de las actividades diarias de muchas personas.
- ▶ Las ciudades participantes realizarán en un primer momento un análisis para detectar las barreras arquitectónicas de su entorno, además de diseñar y probar una aplicación informática adecuada para cada ciudad.
- ▶ Durante este proceso se promoverá la participación ciudadana, tanto en el análisis de la situación en materia de accesibilidad, como en el diseño y análisis de la herramienta.



A la izquierda: Mercedes Alonso y Juan Carlos Moragues.



De izquierda a derecha: Eva Ortiz, Juan Viesca, Teresa Jiménez-Becerril y Pablo Zalba.

La Generalitat reivindica en Bruselas la utilización inmediata de los fondos estructurales para el empleo

Se espera que el Parlamento Europeo apruebe en los próximos meses una iniciativa sobre Empleo Juvenil para respaldar la labor que ya se presta a través de los Fondos Estructurales de la UE

El director general de Proyectos y Fondos Europeos, **Juan Viesca**, se reunió el pasado 5 de junio en Bruselas con **Teresa Jiménez-Becerril**, miembro de la Comisión de Empleo y Asuntos Sociales; **Pablo Zalba**, de la Comisión de Asuntos Económicos; y **Eva Ortiz**, de la Comisión de Control Presupuestario. Allí reivindicó que los fondos estructurales para el empleo puedan comenzar a utilizarse de manera inmediata.

El pasado mes de febrero el Consejo Europeo decidió crear una iniciativa sobre Empleo Juvenil que viene a sumarse al apoyo que ya se presta a través de los Fondos Estructurales de la Unión Europea.

Esta iniciativa, todavía pendiente de aprobación por parte del Parlamento Europeo, tiene como objetivo integrar en el mercado laboral a los jóvenes que ni trabajan, ni estudian, ni reciben formación. La Iniciativa

Iniciativa sobre Empleo Juvenil

- ▶ Contará aproximadamente con un presupuesto de 6.000 millones de euros para el periodo 2014-2020.
- ▶ De esta cantidad, el 50% provendrá de la inversión específica del Fondo Social Europeo, mientras que el otro 50% se aportará a través de una línea presupuestaria específica adicional para Empleo Juvenil.
- ▶ La distribución de fondos se realizará proporcionalmente entre los países atendiendo al número de jóvenes desempleados; se ha estimado que España podría disponer de 1.924 millones de euros para promocionar y generar el empleo joven en las comunidades con una tasa de paro juvenil superior al 25%.
- ▶ De esta cantidad, 1.000 millones de euros provendrán del Fondo Social Europeo y 924 millones de euros serán fondos adicionales de la UE. La Comunitat Valenciana participará de estos fondos en el periodo 2014-2020.

sobre Empleo Juvenil estará abierta a todas las regiones que tengan ta-

sas de desempleo juvenil por encima del 25%.

Carmela Cots inaugura una jornada sobre contratación pública en proyectos europeos de cooperación

La subsecretaria de la Conselleria de Hacienda y Administración Pública, **Carmela Cots**, inauguró el 21 de junio una jornada sobre contratación pública en proyectos europeos de cooperación territorial, un seminario enmarcado en el encuentro internacional del Proyecto europeo YOUNG SMEs que tuvo lugar en Valencia. Durante la jornada señaló que la nueva orden de la Conselleria de Hacienda por la que la Generalitat incluirá los contratos menores en el Registro Oficial de Contratos “contribuye a la transparencia y favorece el acceso público a la información”. Esta Orden entró en vigor el pasado 1 de julio.

Asimismo, Carmela Cots destacó que “jornadas como la de hoy permiten compartir iniciativas de racionalización de la Administración, contribuyendo a la vez a la mejora de su eficacia y su eficiencia”, y por otra parte, dan la oportunidad de “contar todas aquellas actuaciones que desde la Generalitat se han puesto en marcha en la línea de la normativa europea”.

Por último, manifestó que la situación actual se convierte en una magnífica oportunidad para incidir en la capacidad de la Administración de ser un activo contra la crisis.



Carmela Cots durante la inauguración de la jornada “Contratación Pública en los programas españoles de Cooperación Territorial Europea”.

Transparencia en la Administración

- ▶ La Orden de inclusión de contratos menores en el Registro Oficial de Contratos se suma a otras normas que la Generalitat ya ha puesto en marcha en los últimos años para velar por la transparencia y eficacia de la Administración.
- ▶ Así por ejemplo, en el año 2001 se impulsó el registro de contratos y en 2008 se creó el perfil del contratante.
- ▶ La iniciativa más reciente puesta en marcha es la Central de Compras, en el año 2012, y que actualmente funciona a pleno rendimiento.

Valencia, sede del encuentro internacional del proyecto Young SMEs

La Comunitat coordina un grupo de investigación sobre las oportunidades de financiación europea que existen para la consolidación de las pequeñas y medianas empresas

La Comunitat Valenciana acogió durante la semana del 17 al 23 de junio la reunión del trabajo del proyecto Young SMEs, encuentro organizado y coordinado desde la Dirección General de Proyectos y Fondos Europeos de la Conselleria de Hacienda y Administración Pública.

La Generalitat forma parte de este proyecto, que se enmarca en el programa europeo de cooperación interregional INTERREG IV C, y que tiene como objetivo fomentar el apoyo a las pequeñas y medianas empresas de entre 3 y 5 años. El proyecto Young SMEs está liderado por la Fundación INCYDE y cuenta con un total de 12

socios europeos, de Irlanda, Reino Unido, Malta, Hungría, Alemania, España, Lituania, Polonia, Grecia y Eslovenia, que participaron en este encuentro en diversas conferencias y mesas redondas.

En concreto, en una primera jornada, se celebró la reunión del Comité ejecutivo y en los días posteriores el encuentro tuvo como eje central la financiación y evaluación de las buenas prácticas. La Comunitat forma parte y coordina el grupo de investigación sobre las oportunidades de financiación europea que existen para la consolidación de las PYMEs. Los participantes en esta reunión de trabajo también

visitaron la Ciudad de la Innovación y la empresa Das Photonics, como ejemplo de empresa valenciana que desarrolla un proyecto europeo.

Las PYMEs, motor de crecimiento

En Europa existen un total de 20,9 millones de PYMEs de las que alrededor del 12% son españolas. Así, España ocupa el segundo lugar en número de PYMEs, sólo por detrás de Italia, y por delante de países como Alemania y Reino Unido. En la Comunitat Valenciana hay registradas más de 342.000 pequeñas y medianas empresas, lo que representa el 29,3% del total de PYMEs españolas.

Ontinyent acoge una jornada sobre las perspectivas financieras de la UE para el desarrollo empresarial

El pasado 22 de mayo, la Asociación de Empresarios Textiles de la Comunidad Valenciana (ATEVAL) organizó en Ontinyent una jornada para abordar las perspectivas financieras 2014-2020 de los Fondos Europeos para el desarrollo empresarial, en la que participó el conseller de Hacienda y Administración Pública, **Juan Carlos Moragues**, y el director general de Fondos Comunitarios del Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas, **José María Piñero**.

El motivo de este seminario ha sido apoyar al sector textil y a la asociación de empresarios textiles de la Comunidad Valenciana, y ligar ese sector con la existencia de los fondos europeos. En este sentido, Moragues resaltó la importancia de los fondos europeos “para generar riqueza, empleo y crecimiento en el sector textil en general y en esta comarca en particular”. Asimismo, explicó que “en estas jornadas perseguimos que los empresarios tengan conocimiento de la existencia de estos fondos, que conozcan su funcionamiento y sus requisitos y que puedan acogerse a esos fondos”.

Los fondos europeos apoyan la innovación tecnológica, la mejora del co-



Inauguración de la jornada organizada por ATEVAL.

nocimiento, la especialización o las energías renovables; fomentan el crecimiento y la riqueza, y promueven el desarrollo tecnológico e inteligente y las inversiones sostenibles. El Fondo Europeo de Desarrollo Regional marca líneas estratégicas de innovación tecnológica, desarrollo empresarial, tecnologías de la información y la comunicación, mientras que el Fondo Social Europeo marca líneas de fomento de la formación y de la cualificación del personal.

Durante la jornada se ofrecieron detalles sobre cómo pedir estos fondos

europeos a los que se puede acoger cualquier empresa que reúna las condiciones o requisitos que persiguen estos programas. Además, el conseller se refirió a la tasa de cofinanciación entre la Unión Europea y la Generalitat en cada uno de los proyectos europeos, que pasará a ser del 50%, y explicó que busca “fórmulas de colaboración público-privada para intentar conseguir unas líneas de financiación por parte de entidades privadas como el Banco Europeo de Inversiones para que adelanten la cofinanciación para la recepción de estos fondos”.

Joaquín Ríos destaca que el emprendimiento innovador es la manera más sostenible de dinamizar el medio rural

El director general de Industria, **Joaquín Ríos**, asistió a finales de mayo a la conferencia final del proyecto europeo Knowing sobre Inteligencia, Conocimiento e Innovación para un Crecimiento Sostenible donde destacó que “el emprendimiento innovador es la manera más sostenible de dinamizar el medio rural”. La Comunitat Valenciana, a través del Centro Europeo de Empresas Innovadoras (CEEI) de Valencia y la Federación Valenciana de Municipios y Provincias, ha participado en este proyecto que trata de impulsar iniciativas innovadoras para el desarrollo de zonas rurales con el uso inteligente de la energía.



Joaquín Ríos (en el centro) durante la inauguración de la conferencia final del proyecto Knowing.

El objetivo principal de Knowing, que cuenta con 10 socios de España, Gran Bretaña, Portugal, Italia y Grecia, ha sido promover y apoyar la economía del conocimiento mediante la mejora de la cooperación entre instituciones públicas, las organizaciones de fomento de

la innovación y los agentes económicos para crear nuevas políticas de desarrollo territorial. Según Joaquín Ríos, este proyecto “sintoniza a la perfección” con una de las líneas de actuación de la Estrategia de Política Industria Visión 2020 en la que está trabajando el Gobierno Valenciano”.

Apoyo a la actividad emprendedora

El director general de Industria explicó que en esta línea de apoyo a la actividad emprendedora se está definiendo la Estrategia de Especialización Inteligente en I+D+i para aumentar el acceso a las TIC, “que es requisito para acceder a la financiación de Fondos FEDER en el período 2014-2020”.

Dos iniciativas valencianas son galardonadas como mejores proyectos LIFE en el Día del Medio Ambiente

Dos iniciativas desarrolladas en la Comunitat Valenciana han sido galardonadas como mejores proyectos LIFE 2012 en Bruselas, en el certamen "Premios a los Mejores Proyectos LIFE" con motivo de la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente.

El certamen, que tuvo lugar el pasado 5 de junio, reconoce el esfuerzo de las entidades y asociaciones que han contribuido a preservar y mejorar el medio ambiente a través de la realización de un proyecto europeo LIFE.

Los dos proyectos valencianos galardonados han conseguido atraer a la Comunitat más de 1 millón de euros de fondos europeos.

Oxatan e Integral-B

De los numerosos proyectos que se han impulsado en el marco de este programa durante 2012, la Comisión Europea ha decidido premiar a una veintena de iniciativas de toda la Unión Europea, entre las que se encuentran dos valencianas: Oxatan, liderada por el Instituto Tecnológico del Calzado y Conexas (INESCOP) e



Integral-B, impulsado por el centro tecnológico AINIA.

Ambas propuestas valencianas han sido seleccionadas entre todos los proyectos europeos por su gran impacto, pues han conseguido resultados muy notables en el campo medioambiental a través de la innovación.

Programa europeo LIFE

- ▶ LIFE es el instrumento de la Unión Europea para contribuir a la aplicación, actualización y el desarrollo de la política y legislación comunitaria en materia de medio ambiente, incluida la integración del medio ambiente en otras políticas, contribuyendo así al desarrollo sostenible.
- ▶ Para el período 2007-2013, el programa cuenta con un presupuesto de 2.143 millones de euros, que pueden financiar proyectos medioambientales hasta en un 50%.
- ▶ El presupuesto de cada convocatoria LIFE ha ido aumentando cada año, y en el presente año 2013 alcanza los 278 millones de euros.
- ▶ La Comunitat tiene una gran experiencia en el programa medioambiental LIFE. Desde 2007, la UE ha financiado proyectos valencianos relacionados con el medio ambiente por 64,6 millones de euros en forma de financiación europea, gracias a la participación en el programa LIFE.

Proyecto Oxatan

- ▶ El proyecto europeo Oxatan ha investigado nuevas técnicas de curtición más respetuosas con el medio ambiente en las industrias del calzado y la tapicería. Esta iniciativa ha conseguido reducir el impacto medioambiental de las pieles al final de su vida útil. Bajo el lema, "Piel respetuosa con el medio ambiente, curtida con oxazolidina", Oxatan proporciona y difunde en la Unión Europea su innovadora técnica de curtido (libre de cromo) mediante el uso de un agente más respetuoso con el medio ambiente, la oxazolidina. Este proyecto, que ha obtenido una financiación europea de alrededor de 350.000 euros, recibió



el galardón en el certamen LIFE en la modalidad de "Lo Mejor de lo Mejor en Proyectos medioambientales LIFE 2012" ("Best of the Best LIFE Environment Projects 2012").

Proyecto Integral-B

- ▶ Por su parte, el proyecto Integral-B fue premiado en la categoría "Mejores Proyectos medioambientales LIFE 2012" ("Best LIFE Environment Projects"). Esta iniciativa ha descubierto un modelo más sostenible de biodiesel a partir de aceites vegetales usados. Ello contribuye a una mayor eficiencia energética, además de incorporar tecnologías para complementar la producción de biodiesel, como un motor alternativo que funciona con biogás. Entre sus principales logros, Integral-B -que ha recibido un total de 700.000 euros de subvención de la Unión Europea-, ha construido una planta piloto para transformar los residuos y subproductos de la producción del biodiesel (la glicerina) en biogás. Éste, a su vez, se reutiliza en esta planta piloto de producción de biodiesel, y ello permite ahorrar electricidad y, además, reducir las emisiones de CO₂.





Conferencia final del proyecto Enermed en La Pobla de Vallbona.

La Comunitat Valenciana destinará el 20% de los fondos europeos a eficiencia energética

Jornada de presentación de proyectos Enermed sobre energías renovables mediterráneas

El director general de Proyectos y Fondos Europeos, **Juan Viesca**, informó de que durante el nuevo periodo presupuestario de fondos europeos 2014-2020, la Comunitat Valenciana destinará el 20% de los fondos europeos a la eficiencia energética. Viesca hizo estas declaraciones en la conferencia final de la jornada de presentación de proyectos Enermed sobre energías renovables mediterráneas, que tuvo lugar el 24 de mayo en La Pobla de Vallbona.

Allí añadió que “el 80% del Fondo Europeo de Desarrollo Regional se centrará en los ejes siguientes: competitividad de las PYMEs; innovación, investigación y desarrollo (I+D+i); tecnologías de la información y la comunicación (TIC) y la eficiencia energética”.

En la jornada se expusieron los resultados del proyecto Enermed, que llega a su fin. Este proyecto, liderado por el ayuntamiento de La Pobla de Vallbona, está financiado a través del programa europeo MED, y promueve y apoya las energías renovables en el mediterráneo a través de la cooperación con otras regiones.

Asimismo, se detalló el paquete integrado de medidas sobre eficiencia energética propuesto por la UE y que prevé nuevos y ambiciosos objetivos para 2020. Entre los compromisos que se ha marcado se incluyen redu-

cir las emisiones de gases de efecto invernadero en un 20%, ahorrar el 20% del consumo de energía mediante una mayor eficiencia energética y promover las energías renovables hasta el 20%.

El programa MED de cooperación entre regiones

- ▶ El MED es un programa europeo de cooperación transfronteriza en el Mediterráneo, para contribuir a la estabilidad y prosperidad en la zona.
- ▶ MED cuenta con un presupuesto total de 173 millones de euros durante el período 2007-2013.
- ▶ En este programa participan las regiones costeras (entre ellas, la Comunitat) de 14 países de la cuenca del Mediterráneo.
- ▶ En sintonía con el enfoque de la UE, el programa MED está reforzando el papel de la innovación. Así, en la última convocatoria prioriza los proyectos de innovación y desarrollo económico, así como las iniciativas que aportan mejoras al medio ambiente y a la eficacia energética incorporando el valor añadido de la innovación.
- ▶ Durante las diversas convocatorias que se han lanzado en el marco de MED, entidades de la Comunitat han participado en más de un tercio de los proyectos aprobados por este programa en España.
- ▶ Ello se traduce en que, de los 120 proyectos españoles aprobados, 47 cuentan con la implicación de entidades valencianas.
- ▶ Gracias a la participación en estos proyectos, la Comunitat ha atraído una financiación europea de casi 9 millones de euros.

Torreveija impulsa una jornada para informar a los jóvenes sobre el programa Eurodisea

El 24 de junio, la localidad alicantina de Torreveija acogió una jornada sobre el programa Eurodisea para jóvenes, en la que participó el conseller de Hacienda y Administración Pública, **Juan Carlos Moragues**, quien manifestó que “los programas europeos de intercambio han demostrado ser una excelente fuente de aprendizaje para los jóvenes”.

Desde el año 1987 más de 2.150 jóvenes europeos han realizado un intercambio internacional gracias a la participación de la Comunitat Valenciana en este programa europeo, que permite establecer intercambios entre jóvenes trabajadores de las regiones de Europa participantes, posibilitando que éstos se beneficien de una formación lingüística y de un periodo de prácticas en una empresa extranjera.

La Generalitat publica anualmente una convocatoria de las ayudas que en forma de subvenciones reciben las empresas y entidades que colaboran en este programa. Estas subvenciones van destinadas a cubrir los costes laborales de la contratación temporal de los jóvenes de otras regiones que realizan sus prácticas en empresas valencianas.



El conseller Juan Carlos Moragues (en el centro derecha) inaugura la jornada sobre el programa Eurodisea celebrada en Torreveija.

Erasmus para todos

- ▶ En el próximo año 2014 se pondrá en marcha un nuevo programa de intercambio internacional, Erasmus para todos, financiado con fondos europeos para la educación, la formación, la juventud y el deporte.
- ▶ Erasmus para todos se basa en la premisa de que invertir en educación y formación es la clave para liberar el potencial de las personas, con independencia de su edad o procedencia.
- ▶ Este nuevo programa busca que los jóvenes incrementen su desarrollo personal, obtengan nuevas competencias y refuercen sus perspectivas laborales.

La empresa Agua de Benassal obtiene por cuarta vez consecutiva la máxima puntuación en el certamen internacional Superior Taste Award

El agua del manantial Fuente En Segures se consolida como favorita para el jurado del International Taste and Quality Institute, organización que se dedica a la degustación y evaluación de productos y bebidas. Más de 1.200 productos han participado en la cuarta edición del Superior Taste Award, de los cuales el 20% han resultado premiados con la máxima puntuación de tres estrellas por tener una calidad excepcional, siendo Agua de Benassal uno de ellos. La ceremonia de entrega de premios tuvo lugar en Bélgica el pasado 30 de mayo, donde los productos galardonados de diferentes países estuvieron presentes para recoger este reconocimiento.



Más información: www.aguabenassal.com

La actualidad europea en imágenes

20 junio. La Generalitat visita la **Ciudad de la Innovación** y la empresa **Dasphotonics**, que desarrolla proyectos financiados con fondos europeos.



18 junio. Visita al **vivero de Empresas de Torrent** y al **barrio de Xemillet** de dicha localidad, donde se han realizado varios trabajos de rehabilitación urbanísticas cofinanciados por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) de la Unión Europea.

1 julio. El director general de Proyectos y Fondos Europeos, **Juan Viesca**, mantiene un encuentro de trabajo con el cónsul de Italia en Valencia, **Adriano Carbone**, reunión en la que ha participado también un grupo de empresarios italianos.



3 julio. Reunión del **proyecto europeo R&D Industry**, aprobado por la Comisión Europea en el marco de actuaciones del programa de cooperación transfronteriza del Mediterráneo (programa MED).

Próximamente...

Muestra de Cine gratuita para conmemorar el Día de la Cooperación Europea

La Filmoteca de Valencia acoge del 17 de septiembre al 1 de octubre de 2013 una Muestra de Cine que enseñará, entre otras cuestiones, cuáles son los logros y frutos que ha cosechado la cooperación llevada a cabo entre regiones europeas.

Este ciclo de cine, impulsado por la Filmoteca y la Conselleria de Hacienda y Administración Pública, cuenta con la colaboración de los programas INTERACT, MED, y ENPI Cuenca Mediterránea. Algunas de las películas que se podrán ver son: "Lisbon Story", "Caramel", "Una casa de locos", y "La mirada de Ulises", entre otras.

El festival de cine será inaugurado el 18 de septiembre a las 20 horas y se enmarca dentro de la celebración del Día de la Cooperación Europea, que se conmemora cada



DÍA DE COOPERACIÓN EUROPEA

Compartiendo fronteras, creciendo juntos

21 de septiembre en numerosas ciudades de la UE y en algunos países vecinos.

Más información:

<http://ivac.gva.es/la-filmoteca> y www.ecday.eu

Ejemplo de buenas prácticas... Iniciativa Urban Gandia

El programa Urban III es una iniciativa europea que pretende la regeneración económica y social de las ciudades y barrios en crisis, con el fin de fomentar un desarrollo urbano sostenible.

Gandia ha querido sumarse activamente a este propósito. Así, el Plan Urban Gandia ha invertido más de 14 millones de euros durante el período 2007-2013 para mejorar el entorno a través de la construcción de nuevos equipamientos y actuaciones urbanísticas, incrementar la calidad de vida de la población de Gandia, impulsar medidas de política



social y mejorar la actividad comercial, entre otros aspectos.

La iniciativa Urban Gandia ha sido financiada por la Unión Europea al 70%. El 30% restante ha sido aportado por el ayuntamiento para apoyar todas estas medidas, renovar los edificios y barrios, fomentar las energías renovables y contribuir, en definitiva, a que Gandia tenga un desarrollo urbano integrado y sostenible.

Más información:

<http://www.gandia.org/web/guest/urban/que-es>



- ▶ ¿En qué programas participar?
- ▶ ¿Qué ideas presentar?
- ▶ ¿Cómo conseguir financiación europea?

Infórmate en www.programasue.info



Unión Europea
Fondo Social Europeo
El FSE invierte en tu futuro



Unión Europea
Fondo Europeo de Desarrollo Regional
Una manera de hacer Europa